

瀬田東小の校訓

～誠実で心優しく強い人に育つために～  
 □心を込めて「あいさつ」します  
 □額に汗して黙々と「そじ」をします  
 □目と心と耳で「聴き」ます



瀬田東小だより  
 ふれあい 創造 健康  
 (豊かな心) (確かな学力) (たかましい体)

令和4年10月24日  
 児童数 939名  
 学級数 35学級  
 【文責：校長 内藤 康司】

## 避難訓練（不審者侵入） ～ 命を守る学習 ～

10月11日（火）に県警の協力のもと、不審者が学校に侵入したことを想定した避難訓練を行いました。

今回の避難訓練は、不審者役を警察の方が実演し、教職員がバリケードをつくったり、さす股やほうきで侵入を防いだりする訓練としました。私たち教職員もどのように対応するとよいのかを学び、緊急時の連絡体制について適切であったかを確認し合いました。このように疑似体験ではありますが、いざという時に、適切な行動を取ることができるよう、放課後には署員の方を講師として職員研修を行いました。

人間は経験をすることによって、行動の仕方を学びます。子どもだけでなく、私たち教職員も同じだと思っています。



<侵入を防いでいる様子>



<バリケード>



<通報し、逮捕される様子>



<地域や署員の方に見守られて下校する様子>

本校では、避難訓練（火災・地震・不審者侵入）は、いざというときに、自分の命や友だちの命を守るための重要な学校行事だと捉えています。

今から約20年前に大阪の池田小学校に不審者が入り、子どもや先生に刃物で次々に襲いかかるとい、信じられないような事件が起きました。昼間のしかも安全と思われていた学校で、このような事件が起こることなど、誰も想像していなかったことでした。もし、実際にこのような事件に遭遇し、避難しなければならなくなった時には、きっと「焦り」が出て、「パニック」になるかもしれません。

署員の方が話されていたように、まず、放送の合図があればしっかりと耳を傾けることが大切になります。「一人の行

### <11月の主な行事予定>

日	曜	学校行事
1	火	登校指導 下校指導
2	水	委員会
3	木	文化の日
4	金	1年生校外学習（ブルーメの丘） さざなみ号
5	土	
6	日	
7	月	学費引落日
8	火	代表委員会 スクールカウンセラー9:00～13:00
9	水	クラブ 3年生校外学習（琵琶湖博物館）
10	木	
11	金	第61回全国学校体育研究大会 4時間特別日課 給食なし(弁当) 昼食後13時完全下校
12	土	人権を考える大津市民のつどい 瀬田公園体育館（10:00～11:30）
13	日	
14	月	
15	火	スマイルタイム 下校指導 スクールカウンセラー9:00～13:00
16	水	学校運営協議会
17	木	就学時検診
18	金	全校5校時日課 さざなみ号 6年生出前授業（平和学習）
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	3年生校外学習（東消防署見学）10:00～11:00
23	水	勤労感謝の日
24	木	学習参観(分散型:1校時～4校時)
25	金	2年生校外学習（甲賀市方面）
26	土	
27	日	瀬田東小学区 避難訓練（9:00～13:00）
28	月	
29	火	4年生校外学習（信楽方面） スクールカウンセラー9:00～13:00
30	水	6年生修学旅行（三重・兵庫方面） ～12/1（木） ※大津市内宿泊

動が10人の命、100人の命にかかわるかもしれない」という意識をもつこと、そして自分の安全が確保できたならば、次は支援者になることも大切です。

「子どもになんか何もできない」と言う人がいるかもしれませんが、そんなことはありません。怖がって泣いている友だちがいたら、そばに行って「大丈夫だよ」と声をかけ、励ますこともできます。高学年になればバリエードをつくるお手伝いもできるでしょう。

今回は不審者に対応する避難訓練でしたので、まず避難して命を守ることを第一とし、最低限のところまでの訓練としました。実際は、不審者だけでなく、地震・火災、強風・河川の増水、そしてそれに伴う停電・浸水などいろいろな危機が訪れることがあると思います。

滋賀県は今まで大きな災害が少なかったので、私たちはついつい災害を他人事のように感じてしまいます。しかし、このコロナ感染症についてもこんな状況になるということを今まで誰が想像していたでしょうか？

どんな災害がいつ起こるかなど、なかなか予測はできません。だからこそ、もう一度、いざというときの準備として「心の準備」、「ものの準備」、家族との「連絡の準備」など、ぜひこの機会にご家庭でもお子様といっしょに確認をしてみてください。

先週に行いました「緊急下校引き渡し訓練」にご協力いただき、ありがとうございました。

## ドリームステージ ～ みんなが輝けるステージ やっば最高やろ！ ～

10月6日（木）にドリームステージを行いました。たくさんの方の保護者の方に来校いただき、子どもたちの笑顔いっぱいの様子や真剣な表情で演技する姿を見ていただけたことを大変うれしく思います。

どの学年も学習してきた成果を思う存分に発揮し、とても楽しそうに演技する姿が大変すばらしかったです。特に、6年生の演技は様々な動きを見事にきめ、「さすが6年生!!」と思えるものでした。そして、演技後の児童のあいさつにあったように「得意と思う人と苦手と思っている人が力を合わせて取り組むことを大切にしてきた。」という言葉に最高学年としての自覚と成長を感じました。

開催にあたっては、車での来校を控えていただくとともに、PTAの役員の皆様には近隣の商業施設に迷惑がかからないようパトロールをしていただくなど、ご協力をいただきましたことに心より感謝申し上げます。



<6年生の見事な演技>

※学校HP「東っ子のみんなへ」を随時更新中です。

## 小学校英語パイオニア実践プロジェクト ～ 英語教育の推進 ～

県教育委員会から英語教育の推進校として「小学校英語パイオニア実践プロジェクト」を受けて3年目になります。

右の写真は、ALTによる6年生の英語の授業の様子です。10月17日（月）からこれまでお世話になったデックス先生に代わってマックス先生（左）に来ていただいています。

授業は英語で進められ、子どもたちが理解できるように藤居先生（右）が英語と日本語でサポートしています。子どもたちは、英語で質問されるマックス先生クイズに張り切って答えていました。

子どもたちの聞き取る力や英語で答える力に感心しています！！



<6年生：英語の授業の様子>

### 全国学校体育研究大会

先月号の瀬田東小だよりでお知らせをしましたように、11月11日（金）に本校で全国学校体育研究大会が行われます。

この日は、全学年4校時特別日課で13時に下校できるように、**昼食はお弁当**となります。お手数をおかけしますが、お弁当を持たせていただきますようご協力のほどよろしくお願いたします。

### 「犯罪発生マップ」で不審者情報をチェック

滋賀県警察のホームページに「犯罪発生マップ」が掲載されています。

警察に寄せられた不審者情報をもとに右のように地図上に表示されています。

①：声かけ      ②：つきまとい

③：容姿撮影      ④：露出

※「滋賀県 犯罪マップ」で検索

